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Diez niños y niñas saharauis disfrutarán este verano en Cartaya

gracias a una nueva edición del programa ‘Vacaciones en Paz’

Mari Ruiz

Nuestra vecina fue la encargada
de pronunciar el pregón que

abría el Festival por la Igualdad,
con el que Cartaya se sumaba a
la jornada festiva y de celebra-

ción del Día del Orgullo LGBTIQ+

SOLIDARIDAD

La asociación ‘Amigos del Pueblo Saharaui’ de Cartaya vuelve a participar, un año
más, en el famoso programa de vacaciones solidarias gracias al que los menores sa-
harauis son acogidos por familias del municipio, lo que les permite salir, durante dos
meses, del ambiente bélico y de carestía en el que viven

Agricultores y regantes rentabilizan

sus recursos a la espera de avances

en infraestructuras hidráulicas

SECTOR PRIMARIO

La Comunidad de Regantes Chanza Piedras sigue incidiendo a

las administraciones competentes sobre las necesidades pe-

rentorias del sector agrícola, al tiempo que apuesta por la efi-

ciencia energética, ya que tiene en funcionamiento dos plan-

tas fotovoltaicas y una tercera en proceso.

El Recinto Ferial acogerá la 5ª Velada del Nazareno y Dolores, el 6

de julio a partir de las 20’00 horas. Un evento en el que se podrá

disfrutar de actuaciones, sorteos de regalos y buena gastronomía

Un nuevo comienzo para Simón Moreno:
recupera sensaciones esta temporada a
la espera de concretar su nuevo destino

MVP

El cartayero ha completado una temporada en el Intercity que,

si bien no ha sido fácil a nivel general para el club alicantino,

en lo personal ha permitido al delantero coger minutos tras

una etapa de lesiones. Totalmente recuperado, y física y men-

talmente fortalecido, Simón Moreno, al desvincularse del Inter-

city, se postula como una de las ‘joyas’ del mercado de ficha-

jes de la 1ª RFEF. Y la afición del Recre suspira por su regreso.



El Pleno del Ayuntamiento aprueba por unanimidad la bonificación del
IBI para el Centro de Mayores y Dependientes de Cartaya

En la última sesión plenaria también se abordaron importantes temas como el compromiso municipal con el colecti-
vo LGTBIQ+ y con la Igualdad, con motivo de la celebración del Día Mundial del Orgullo, y las gestiones realizadas

por el equipo de Gobierno con la Junta de Andalucía para buscar una solución a la falta de espacio que sufre el
alumnado del CEIP Virgen del Carmen de El Rompido

Cartaya • Información Local

La sesión plenaria del mes de junio del Ayuntamiento de Cartaya ha traído impor-
tantes puntos en el orden del día. Uno de ellos versaba sobre la bonificación del IBI
a la Residencia de Mayores y Dependientes de Cartaya. Una bonificación sustenta-
da en el hecho de que se trata de un inmueble en el que se desarrollan actividades
de especial interés o utilidad municipal. Así, esta propuesta se aprobaba con el vo-
to unánime de todo el Pleno.

Otro de los asuntos a tratar era la aprobación, en caso de voto afirmativo, del
manifiesto de apoyo al colectivo LGTBIQ+. Un manifiesto que fue aprobado con
los votos favorables del equipo de Gobierno (PP e ICAR), los grupos municipales
de PSOE e IU, y con la abstención de VOX.

No obstante, quizás el tema más importante, por sus consecuencias y por la tras-
cendencia mediática que ha tenido, era el de la búsqueda de soluciones al alumna-
do del CEIP Virgen del Carmen de El Rompido, cuya AMPA había denunciado el
“hacinamiento” que sufrían sus hijos e hijas tras la paralización de las obras para
ampliar el centro. El motivo de dicha paralización, según la Delegación Territorial
de Educación de la Junta en Huelva, es que el proyecto está en estos momentos “en
proceso de resolución de contrato” por la “imposibilidad” de ser finalizados los tra-
bajos por la empresa adjudicataria.

No obstante, la voz de los padres y madres del alumnado del colegio ha sido es-
cuchada y el primer edil informó al Pleno  de que “fruto del incansable trabajo de
los padres y madres, y de las gestiones municipales, a día de hoy tenemos el com-
promiso de que se habilitarán las aulas ya terminadas para que los niños y niñas
puedan recibir en ellas las clases desde el mismo inicio del próximo curso escolar”.

Pistoletazo de salida al Programa de Empleo
y Formación en el que participan un total de
15 alumnos y alumnas menores de 30 años

Los participantes reciben formación teórica durante un
año, al mismo tiempo que desarrollan un trabajo como
empleados administrativos en diferentes áreas munici-
pales. La superación de todos los módulos del curso
permitirá la obtención del certificado de profesionali-

dad de Actividades de Gestión Administrativa.

Los 3 núcleos de población de nuestro
municipio han sido sometidos a medidas
para evitar la proliferación de cucarachas

Las redes de alcantarillado de Cartaya, El Rompido y
Nuevo Portil han sido objeto de trabajos de desinsecta-
ción para contribuir al control de plagas. Cabe desta-
car que esta campaña, que se antoja necesaria por la

proliferación de cucarachas en estas fechas, no reviste
peligro alguno para la salud humana.
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El PP fue la fuerza más votada de la provincia
en las últimas elecciones europeas

El presidente de los populares onubenses, Manuel Andrés González, se muestra agradecido “a los 61.619 ciudadanos que
han dado su confianza al Partido Popular en Huelva” y subraya la importancia de estos resultados, ya que es la primera vez

que el PP gana unos comiciones europeos en nuestra provincia.

La sede de la Diputación acoge la
presentación del Circuito Provincial

Mazda 3x3 de baloncesto
Constará de 10 pruebas, que se llevarán a cabo en distintas localida-

des, entre ellas Cartaya, desde el 6 de julio hasta el 31 de agosto

Vuelve el Circuito Provincial
Mazda 3x3 de baloncesto,
todo un clásico del verano
que volverá a estar organiza-
do de forma conjunta por la
Diputación de Huelva y la
Federación Onubense de Ba-
loncesto. Un evento gracias
al que cada año “se llenan,
con multitud de aficionados,

sitios emblemáticos de los 10
municipios participantes”,
explicaba Juan Daniel Rome-
ro, diputado de Deportes de
la Diputación de Huelva.

Así, el pistoletazo de sali-
da del circuito se producirá
el viernes 5 de julio en Gibra-
león, copando diferentes fe-
chas a lo largo del verano pa-

ra culminar el miércoles 31
de agosto en Moguer. Ade-
más de las localidades men-
cionadas, el mejor balonces-
to callejero pasará por Punta
Umbría, Islantilla, La Anti-
lla, Palos de la Frontera, Vi-
llanueva de los Castillejos,
Cartaya, Ayamonte e Isla
Cristina.

El vicepresidente de la Federación Andaluza de Baloncesto, José Luis Pena, y el diputado de Deportes
de la Diputación de Huelva, Juan Daniel Romero, en la presentación del circuito. 
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Manuel Andrés González, en el centro de la imagen, celebra el triunfo electoral en la sede de los populares onubenses.

El presidente del Partido Po-
pular en Huelva, Manuel An-
drés González, hacía una va-
loración muy positiva tras
los resultados de las eleccio-
nes europeas cosechados por
su formación en nuestra pro-
vincia, donde ha sido la fuer-
za política más votada.

El popular ha subrayado
que “este logro es especial-
mente significativo, ya que
nunca antes habíamos conse-
guido esta victoria en las
elecciones europeas en nues-
tra provincia, lo que demues-
tra la confianza que los ciu-
dadanos han depositado en
nuestro proyecto”.

“Este triunfo no es un he-
cho aislado, sino la consoli-
dación del liderato en la pro-
vincia”, ha subrayado Gon-
zález antes de recordar que
“el camino se inició con las
andaluzas, continuó con las
municipales y generales, y
ahora se consolida con una
victoria en las europeas”.

Así, en estas elecciones
europeas, el Partido Popular
ha sido la fuerza más votada
en 26 municipios, frente a
sólo 3 en 2019.

En cuanto a datos, la vic-
toria de los populares en la
provincia se sustentó en el
38’32% de los votos emiti-
dos (un total de 61.619 vo-

tos), cosechando la cuarta
victoria en tan sólo 2 años.
Una “victoria contundente”,
mejorando en 16 puntos sus
resultados respecto a la últi-
ma cita europea, celebrada
en 2019.

Además, González ha re-
calcado que, en la capital,
“también hemos ganado por
primera vez, alcanzando el
38’29% de los votos, con
una diferencia de 6 puntos
respecto al PSOE”. Esto se
traduce en “un aumento de
8.000 votos para el PP, mien-
tras que el PSOE ha perdido
el apoyo de 8.000 votantes”
sólo en la ciudad de Huelva.

Así mismo, en clave regio-
nal, el Partido Popular de-
mostraba igualmente su fuer-
za en Andalucía, ganando en
las 8 provincias. “Los anda-
luces han preferido la fórmu-
la de la ‘vía andaluza’ para
que Andalucía siga caminan-
do hacia el liderazgo en tér-
minos de progreso y bienes-
tar”, afirmaba al respecto
Manuel Andrés González.

Con estos resultados, el
presidente de los populares
onubenses ha subrayado que
“somos conscientes de que
asumimos más responsabili-
dad. A partir de ahora, en
Bruselas se va a hablar mu-
cho de lo que realmente pre-

ocupa a los onubenses como
la agricultura, la pesca o las
inversiones en infraestructu-
ras hídricas y ferroviarias”.

Antes de finalizar, Gonzá-
lez quiso remarcar que “el
Partido Popular se ha con-
vertido en la primera fuerza
política en la provincia tras

ganar las elecciones andalu-
zas, municipales, generales y
ahora también las europeas.
Esto demuestra la confianza
que los ciudadanos han depo-
sitado en nuestro proyecto y
en nuestros valores”, además
de señalar que “es sorpren-
dente que el PSOE celebre

las derrotas electorales”, lo
que “demuestra que el Parti-
do Socialista está falto de au-
tocrítica y, lo que es peor pa-
ra los onubenses, desconec-
tado de la realidad y de las
preocupaciones de los ciuda-
danos”. Para concluir, Ma-
nuel Andrés González    qui-

so expresar su profundo
“agradecimiento a los inter-
ventores, apoderados y todas
las personas que han contri-
buido a este gran resultado
del PP por el trabajo incansa-
ble y el esfuerzo que han de-
dicado durante las elecciones
europeas”.
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“Tenemos que dejar fuera el odio en
cualquier cosa que hagamos en la vida”

Cartaya • Sociedad Inclusiva
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Estrenamos la sección ‘Sociedad Inclusiva’, en la que en cada edición de Cartaya Punto Cero hablaremos sobre toleracia e inclusión social. Este mes, hablamos con Mari Ruiz, pregonera del Festival
por la Igualdad, celebrado el pasado 22 de junio en el Recinto Ferial de Cartaya, en el marco de las jornadas reivindicativas por el Día del Orgullo del colectivo LGBTIQ+

Mari Ruiz, dando el pregón del ‘Festival por la Igualdad’.

“Ella está en el horizonte. Me
acerco dos pasos, ella se aleja
dos pasos más. Camino diez
pasos y el horizonte se corre
diez pasos más allá. Por mu-
cho que yo camine nunca la
voy a alcanzar. ¿Para qué sir-
ve la utopía? Sirve para eso:
para caminar”. Estos versos
del pensador, periodista y es-
critor uruguayo Eduardo Ga-
leano son una metáfora so-
bre la necesidad del avance
social, aplicable práctica-
mente a todos los ámbitos de
la vida. Y es que la consecu-
ción de un mundo más justo,
más tolerante y más inclusivo
pasa por no dejar nunca de
caminar, aunque ya se hayan
alcanzado, por fortuna, cier-
tas metas. 

Es ésta precisamente una
de las razones por las que
hoy en día se sigue antojando
necesaria la celebración del
Día del Orgullo del colectivo
LGBTIQ+. “Es algo funda-
mental porque aunque es
cierto que se han alcanzado
bastantes derechos y las
mentalidades han evolucio-
nado en los últimos años,
aún quedan metas por conse-
guir. A día de hoy, la hetero-
normatividad sigue siendo la
base. Por ejemplo, general-
mente, a un chico se le suele
preguntar si tiene novia, al
igual que a una chica la pre-

gunta que se le hace es si tie-
ne novio. Aparte de eso, en el
día a día de las personas que
forman parte del colectivo
observamos cómo hay episo-
dios graves de discrimina-
ción e, incluso, agresiones
verbales y físicas. Por todo

ello, para hacer reflexionar a
la sociedad y seguir avanzan-
do en tolerancia y diversidad,
este día está marcado en
nuestro calendario. Además
de ser una jornada para rei-
vindicar derechos y liberta-
des, también es un día de ho-

menaje a aquellas personas
que abrieron puertas y con-
tribuyeron a alcanzar los de-
rechos que hoy tenemos”,
nos explica nuestra vecina
Mari Ruiz. 

Desafortunadamente, una
de las etiquetas que suelen ir
asociadas a este día reivindi-
cativo es la de ‘fiesta y desen-
freno’. Una visión, quizás, al-
go simplista en tanto que
omite la mayor parte de la
carga simbólica que tiene es-
ta celebración: “Claro que el
Día del Orgullo tiene esa par-
te de fiesta y celebración. Ce-
lebramos la conquista de de-
rechos, celebramos que he-
mos avanzado socialmente y
que se camina hacia la nor-
malización. Reivindicación y
fiesta no son incompatibles.
Luego, por supuesto, cada
persona vive esta celebra-
ción, como cualquier fiesta,
de una manera determinada.
Yo, por ejemplo, no soy la
persona más fiestera del
mundo. Cuando pienso en el
Orgullo, veo todas estas co-
sas, no solamente una”,
apunta nuestra vecina.

Aunque las mentalidades,
como decíamos, están cam-
biando y la sociedad avanza

en este y otros aspectos, el
‘salir del armario’ sigue sin
tener la normalización social
que debería. Y es que cada
vez son menos los casos de
discriminación grave cuando
esto ocurre, pero muchas
personas del colectivo aún
tienen miedo a dar ese impor-
tante paso “por el miedo a de-
cepcionar a tu entorno, por el
miedo al qué dirán. Es una
palabra fuerte, lo sé, pero
aún hay represión en ese sen-
tido. Por eso, las personas
que pertenecemos al colecti-
vo tenemos que llevar a cabo,
en muchísimos casos, un acto
de valentía”, argumenta Mari
Ruiz.

La discriminación por el
predominio de la heteronor-
matividad impregna distintos
ámbitos de la vida más allá de
la orientación sexual. Y es
que el cómo alguien vista, el
cómo hable o las aficiones
que tenga también son objeto
de juicio social si se saltan los
roles tradiciones de género.
“Cuando yo era pequeña,
ocurría bastante que si eras
niña y te gustaba el deporte,
ya te decían que eras ‘macho-
rra’. Hoy en día pasa menos,
pero aún sigue ocurriendo.

Redacción: Juan R. Foncueva
28 de Junio

Mari Ángeles Ruiz Manuel
(nacida el 2 de septiembre de
1988), más conocida en
nuestra localidad como Mari
Ruiz, ponía su voz para pre-
gonar los deseos, anhelos y
reivindicaciones del Colecti-
vo LGBTIQ+ en el reciente-
mente celebrado, en nuestra
localidad, Festival por la
Igualdad. Persona reivindica-
tiva, Mari Ruiz cursó la Pri-
maria en el CEIP Concepción
Arenal y la Secundaria y el
Bachillerato en el IES Rafael
Reyes, para posteriormente
estudiar Trabajo Social en la
Universidad de Huelva. Apa-
sionada del deporte, en la ac-
tualidad trabaja en el Área de
Deportes del Ayuntamiento
de Cartaya, enfocándose en
la escuela municipal de vó-
ley. La literatura es otra de
sus grandes aficiones y tiene
dos libros publicados. Si hay
algo que, tras hablar con ella,
nos llama la atención de Mari
es su afán por transmitir y
desprender el mismo mensa-
je haga lo que haga, ya sea en
el deporte, en la literatura o
en su vida cotidiana: Dejar
fuera el odio y dar cabida a la
tolerancia y la diversidad en
cualquier ámbito de la vida.

Nuestra vecina es una gran aficionada al deporte desde pequeña y trabaja en el área de Deportes del Ayuntamiento de Cartaya.



Cartaya • Sociedad Inclusiva
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Por ejemplo, eso lo observo
con el vóley, que, al menos en
Cartaya, es un deporte que,
no sé por qué, suele asociarse
a las niñas. Pues por eso, nos
cuesta sacar equipos mascu-
linos de vóley, porque mu-
chos de los niños que se
apuntan suelen recibir co-
mentarios de que son gays. Y
eso que en los últimos años
tuvimos una generación de
chicos que se clasificó para la
fase final del Campeonato de
Andalucía, que normalmente
cuando hay un éxito deporti-
vo, suele haber efecto llama-
da y suben las inscripciones.
Pues pesa tanto esta etiqueta,
que nos cuesta muchísimo
sacar equipo masculino, aun-
que este año vamos a intentar
sacarlo de nuevo”, ejemplifi-
ca nuestra vecina. Hay que
destacar que este pasado cur-
so sí se ha mantenido el equi-
po de vóley mixto, ya que “te-
nemos chicos que son valien-
tes, a los que les gusta el vó-
ley y dicen que juegan porque
les gusta, sin importarles lo
que les vayan a decir”, aclara
Mari Ruiz. Y es que para des-
montar etiquetas, nada mejor
que la información. El vóley
es un deporte inventado por
un hombre, William George
Morgan, en 1895, y los pri-
meros mundiales de vóley
que se disputaron fueron en
categoría masculina (en

1949). Al final, la clave de to-
do esto quizás sea el hecho de
que “el deporte no tiene gé-
nero y no tenemos que sexua-
lizarlo. Los deportes son de-
portes y pueden practicarlos
tanto chicos como chicas”,
reflexiona nuestra vecina.

Al margen de su enorme
afición al deporte, y no sólo
al vóley, ya que también le
gusta el pádel y hacer activi-
dad deportiva en casa, una de
las grandes pasiones de Mari
es la literatura. De hecho, tie-
ne dos libros publicados:
‘#365 historias de un día’ y
‘Lo que no pudo ser’. El pri-
mero se trata de un proyecto
que realizó, en 2015, junto a
un amigo fotógrafo, Manu
Delgado. Durante un año,
ambos publicaban una foto
hecha por Manu en redes so-
ciales, la cual iba acompaña-
da por unos versos de Mari.
Fue tal la acogida que tuvo en
redes sociales, que ambos de-
cidieron reunir las 365 publi-
caciones en papel. 

En 2019, nuestra vecina
publicaba su primera novela,
titulada ‘Lo que pudo ser’,
que narra una historia de
amor entre chicas, “con el
objetivo de romper con la he-
teronormatividad que es la lí-
nea mayoritaria de la literatu-
ra. En la novela, quería con-
tar una historia diferente, en
la que también aparecen ele-

Equipo masculino de vóley, entrenado por Mari Ruiz, que hace unas temporadas se clasificó para la fase final del Campeonato Andaluz.

Manu Delgado y Mari Ruiz posan con su libro ‘#365 historias de un día’.

mentos feministas, aunque
también hay personajes pro-
tagonistas masculinos”, ex-
plica la autora. Una novela
impregnada por el sentir de
aceptar la diversidad en to-
dos sus aspectos, en el caso
de la orientación sexual,
aceptando heterosexualidad,

homosexualidad, bisexuali-
dad, etc., como opciones dis-
tintas e igualmente válidas
que hacen que una sociedad
sea más libre y rica.

Terminamos de hablar
con Mari y le pedimos, como
suele ser habitual, que finali-
ce con un mensaje hacia sus

vecinos y vecinas. Tras medi-
tarlo durante unos segundos,
nos contesta: “Como dije en
el pregón, no pretendo tener
la verdad absoluta. Simple-
mente, hablo de lo que opino
según mi experiencia y mis
conocimientos. Todo ello
siempre fundamentado en el

respeto y en el amor. En el
pregón hice mucho hincapié
en eso porque me parece muy
importante. El odio tiene que
quedarse fuera. Con mis pa-
labras, sólo espero lanzar
una invitación a la reflexión
para ir apartando los prejui-
cios y el odio”.



10 niños y niñas saharauis disfrutarán,
un verano más, de unas vacaciones en

paz en nuestro municipio
La asociación ‘Amigos del Pueblo Saharaui’ de Cartaya participa una nueva temporada del programa ‘Vacaciones en Paz’,
todo un salvavidas para los menores, que viven en campos de refugiados, sin apenas acceso a agua potable, alimentos y

productos de primera necesidad o atención médica. Todo ello soportando además termperaturas que, en el período estival,
pueden alcanzar hasta 56º y en medio del ambiente bélico en el que han vivido desde su nacimiento.

Nuestros vecinos Joaquín y Daniela acogieron a Mariam en ediciones pasadas del programa ‘Vacaciones en Paz’.

Acceso a agua potable, insta-
laciones eléctricas, una dieta
variada conformada por ali-
mentos básicos, atención mé-
dica, etc. Pudiera parecer
que estamos haciendo una
lista aburrida de necesidades
básicas que, en nuestro en-
torno, están al alcance de
cualquiera, pero ojalá fuera
sólo eso. Esta es una pequeña
lista de necesidades que,
efectivamente, para nosotros
son parte de nuestro día a día
pero que en el Sáhara Occi-
dental forman parte de una
utopía lejana. 

Y es que la situación del
Sáhara Occidental es tan di-
fícil como desconocida para
la mayoría del público. Esta
zona es uno de los 17 territo-
rios no autónomos bajo su-
pervisión del Comité Espe-
cial de Descolonización de la
ONU, con el fin de poner fin
a la colonización. Sin embar-
go, su proceso de descoloni-
zación fue interrumpido en
1976, cuando España aban-
donó el Sáhara Occidental y
éste fue ocupado por Ma-
rruecos, en su mayoría, y
Mauritania. La soberanía
marroquí no es reconocida
por las Naciones Unidas y es
rechazada por el Frente Poli-
sario, que proclamó su inde-
pendencia en 1976, creando
la República Árabe Saharaui
Democrática, reconocida por
diversas naciones del mun-
do, aunque el número de paí-
ses que la reconocen varía se-
gún la fuente consultada.
Así, el Frente Polisario y Ma-
rruecos han tenido enfrenta-
mientos bélicos, que se han
ido alternando con altos al
fuego, todo ello ante un exce-
so de pasividad de la comuni-
dad internacional.

En este clima bélico, en el
Sáhara Occidental proliferan
los campos de refugiados,
donde la vida se desarrolla,
desde hace casi 50 años, en
condiciones que en Occiden-
te calificaríamos de infrahu-
manas. “Hay falta de agua

potable y de electricidad,
además de falta de alimenta-
ción. Allí se sobrevive, en
buena medida, gracias a la
ayuda humanitaria. Tienen
una cesta básica, muy básica,
que se da con una cartilla de
racionamiento al mes. Claro,
el nivel de desnutrición es
muy alto, pues carecen de los
alimentos y productos más
básicos, desconocen lo que es
el pescado, las frutas, las ver-
duras… Por no hablar de la

carencia de infraestructuras,
atención médica, etc. Aun-
que no salga en los medios de
comunicación, siguen vivien-
do en un clima bélico”, expli-
ca Guadalupe Camacho Ro-
dríguez, presidenta de la aso-
ciación ‘Amigos del Pueblo
Saharaui’ de Cartaya.

Por todo ello, la asocia-
ción cartayera, como parte de
la federación provincial,
presta ayuda al Sáhara Occi-
dental, siendo el programa

‘Vacaciones en Paz’ una de
sus medidas más reconoci-
das, aunque no la única. Pre-
cisamente, la entidad local
cumple este año su 20º ani-
versario y la historia de su
fundación no tiene desperdi-
cio: “Yo acogí por primera
vez un niño en 2003 y quise
comprobar con mis propios
ojos en qué condiciones viví-
an los niños saharauis. Fui a
los campos de refugiados y
después de lo que vi, no pude

quedarme de brazos cruza-
dos y dimos los pasos para
fundar la asociación”, apunta
la presidenta de la asociación
cartayera, que recalca que “la
impresión cuando fui a los
campos de refugiados fue
muy fuerte, hasta el punto de
llorar de impotencia. Me pre-
guntaba, y me sigo pregun-
tando, que cómo puede exis-
tir eso en otra parte del mun-
do y que sea una situación
tan desconocida, con tantas

criaturas viviendo de esa ma-
nera y nosotros aquí queján-
donos de tantas cosas que no
tienen tanta importancia en
comparación”.

De esta manera, las aso-
ciaciones de ayuda al pueblo
saharaui, como la de nuestra
localidad, tratan de paliar es-
ta situación y con acciones
como el programa ‘Vacacio-
nes en Paz’, se intenta “sacar
de allí a los niños y niñas aun-
que sólo sean dos meses.

Cartaya • Solidaridad
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Aquí pueden pasar controles
y revisiones médicas que allí
no tienen, tener una alimen-
tación adecuada, ir a una pla-
ya o a una piscina, que son
cosas que no conocen, poner-
se zapatos todos los días, ju-
gar con otros niños, ir a un
campo de fútbol, etc.”, ilus-
tra Guadalupe Camacho.
Son sólo dos meses, pero pa-
ra la mayoría es un salvavidas
pues la calidad de vida de la
que aquí gozan en ese perío-
do les permite, literalmente,
alargar su vida.

Tristemente, los menores
saharauis están acostumbra-
dos a la realidad de sus núcle-
os de origen, pues es lo que
han vivido desde que nacie-
ron. Es por ello que aunque
disfrutan muchísimo de su
estancia en nuestra tierra, a
la mayoría no les supone nin-
gún trauma volver al Sáhara,
ya que es donde están sus fa-
miliares. Es donde está su ho-
gar. Este sentimiento de
arraigo a los orígenes, que
comparte cualquier humano
de cualquier zona del planeta
tierra, pone encima de la me-
sa una triste cuestión: la de la
suerte que hay que tener en la
vida para todo, incluso para
nacer en el sitio adecuado,
pues dada la situación actual,
el simple ‘pecado’ de haber
venido al mundo en el Sáhara
Occidental hace que tengas
menos oportunidades y que
tu esperanza de vida se re-
duzca drásticamente. De he-
cho, la esperanza de vida al
nacer en el Sáhara no llega a
los 50 años. En España, la es-
peranza de vida supera los 80
años…

Para concienciar y seguir
sumando ayudas al pueblo
saharaui, Guadalupe Cama-
cho Rodríguez concluye con
un clarificador mensaje: “Si a
nosotros nos tocara vivir una
situación similar, nos gusta-
ría que nos ayudaran, y a es-
tos niños les ha tocado vivir
esto simplemente por el he-
cho de haber nacido allí. No
hay más. Nacer en un sitio o
en otro es la única diferencia.
Por ello, me gustaría decirles
a mis vecinos que cuando nos
vean haciendo sorteos, en
una barra solidaria o en otra
actividad, sea la que sea, que
nos ayuden, pues no nos es-
tán ayudando a nosotros, si-
no a estos niños. Ahora que
los niños llegan el  1 de julio,
algo tan simple como dirigir-
les una sonrisa, marca la dife-
rencia, pues ellos lo agrade-
cen muchísimo”. Cabe desta-
car que cualquier persona in-
teresada en colaborar con la
asociación ‘Amigos del Pue-
blo Saharaui’ de Cartaya,
puede solicitar información
en el teléfono 672 74 08 52.

Hebrain pasó un verano en Cartaya, gracias a la iniciativa ‘Vacaciones en Paz’, con Carmen Pachecho y su familia.

Cartaya • Solidaridad

Carmen Pacheco ha colaborado en varias ediciones de estas
vacaciones solidarias. En la imagen, la pequeña Mariam disfruta de
su estancia en Cartaya junto a un nieto de su madre de acogida.

Nuestras vecinas Mª Ángeles, Ana y Aurelia, en el centro de la imagen, posan junto a dos mamás
saharauis en un campamento de refugiados del Sáhara Occidental.
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“Ser cocinera en el colegio es una de las
mejores cosas que me han pasado en la vida”

Charo posa con su ramo de flores tras ser homenajeada en el CEIP Juan Ramón Jiménez.

Este mes traemos a la sección ‘Gente Excelente’ a nuestra vecina Charo, cocinera del CEIP Juan Ramón Jiménez hasta el presente curso. Al lle-
gar su jubilación, Charo se despedía, con un emotivo homenaje, de la que ha sido su segunda casa durante casi 50 años. Un suceso del que nos

hacíamos eco en la edición de Cartaya Punto Cero del mes de mayo. En esta ocasión, hablamos con nuestra vecina, quien recuerda con nosotros
ese precioso homenaje,  para repasar su trayectoria laboral en el centro escolar cartayero, además de otros aspectos de su vida.

Comenzamos repasando la
vida de Charo desde su infan-
cia. Ella, al oír la palabra in-
fancia, tiene más que clara la
respuesta: “Tuve una infan-
cia muy bonita. Éramos 3
hermanas y aunque nuestra
familia era humilde, la ver-
dad es que estábamos bien,
no nos podíamos quejar”.
Charo comenzó a estudiar en
el Concepción Arenal, aun-
que su etapa educativa final
la completó en un colegio re-
cién inaugurado en 1973: el
Juan Ramón Jiménez. Y es
que sus padres vivían al lado
del nuevo centro, con lo que
Charo formó parte de la pri-
mera promoción de alumnos
y alumnas que pisaron las au-
las del colegio. Sólo 3 años
después, con Charo contan-
do con tan sólo 17 primave-
ras, entró en ese mismo cen-
tro a trabajar como cocinera.
En esos momentos, no se
imaginaba Charo que el Juan
Ramón Jiménez, donde ella

había terminado sus estudios
y donde ahora empezaba a
trabajar, iba a convertirse en
una segunda casa en la que
iba a desarrollar la mayor
parte de su vida laboral: “Por
supuesto que en esos mo-
mentos no podía ser cons-
ciente de que iba a llevarme
toda la vida ahí. Además, es
que empecé trabajando días
esporádicos, cubriendo susti-
tuciones y demás. Antes no
era como ahora, que las con-
trataciones van por la Junta.
La cocinera iba confeccio-
nando su equipo de trabajo
según necesidades y así fui
entrando poco a poco hasta
que me quedé fija. Al final,
ésta es una de las mejores co-
sas que me ha pasado en la vi-
da porque me encantaba mi
trabajo y el trato con los ni-
ños. Hoy en día, me siguen
viendo por la calle y me salu-
dan y abrazan”, explica.

No obstante, antes de en-
trar en el Juan Ramón Jimé-
nez, Charo trabajó también
como cocinera en otros luga-
res. Como por ejemplo en un
restaurante de El Rompido
nada más terminar su forma-
ción escolar. Fue en esa época
trabajando en El Rompido

cuando conoció a la persona
que años después se converti-
ría en su marido. “Después
de conocernos, él venía a
Cartaya haciendo autostop e
íbamos al cine, a pasear con
amigos, a tomar un refresqui-
to, etc., y a las 11 tenía que
estar en casa. Era otra épo-
ca”, recuerda. 

De cómo han cambiado
los tiempos, Charo puede
darnos toda una clase magis-
tral, especialmente porque,
por su trabajo, ha podido ob-
servar cómo iban evolucio-
nando las distintas genera-
ciones de niños y niñas que
por sus manos han pasado:
“Ha cambiado todo muchísi-
mo desde que yo era niña y
joven hasta ahora. Una de las
cosas que observo es que los
niños de ahora no se divier-
ten de la misma forma que lo
hacíamos antes. Hoy en día,
casi todo se basa en móviles,
tablets, etc. Antes, nos en-
cantaba jugar en la calle. Y
creo que en cuanto al respeto
a profesores y personas ma-
yores, nosotros lo teníamos
más marcado que los niños
de ahora. Ha cambiado todo,
no sólo las personas. Si me
pongo a pensar, Cartaya tam-

bién ha cambiado, al igual
que El Rompido. Recuerdo
que era un pueblecito muy
pequeño, con calles de arena.
Para mí, antes tenía más en-
canto. Está bien que las cosas
evolucionen y El Rompido si-
gue siendo muy bonito, pero
antes era más familiar”, refle-
xiona Charo. 

En lo personal, nuestra ve-
cina confiesa que algunas de
las cualidades que valora por
encima de todo en una perso-
na son el respeto a los demás,
el saber escuchar, la com-
prensión, etc. Unos valores
que ella ha inculcado a sus hi-

jos, de los que se siente suma-
mente orgullosa. Precisa-
mente algunas de estas cuali-
dades que Charo valora son
algunas de las más importan-
tes que ha tenido que poner
en práctica trabajando du-
rante casi 50 años con niños y
niñas: “Aunque últimamente
las cosas habían cambiado un
poco porque, por ejemplo,
desde hace unos años hay
monitores en el comedor, yo
he tenido mucho trato con
los niños. Antes, incluso, les
echábamos nosotras la comi-
da. Recuerdo que algunos en-
traban con 3 añitos, llorando
muchas veces, y claro, tú ha-
cías todo lo posible para que
estuvieran bien. Teníamos
que consolarlos también
cuando se daban un golpe y
venían llorando… Aunque
no he estudiado, la verdad es
que no lo he echado nada de
menos. Mi trabajo era precio-
so”, apunta con nostalgia. 

Y es que esos episodios,
aunque anecdóticos, han
conformado el día a día de
una Charo que no sólo ha da-
do lo mejor de su buen hacer
culinario, sino lo mejor de sí
misma para que generaciones
y generaciones de cartayeros
que pasaban por el CEIP Juan
Ramón Jiménez se sintieran
como en casa. Por ello, no es
de extrañar que el homenaje

que se le rindió hace poco en
el centro fuese multitudina-
rio. Máxime teniendo en
cuenta que es la persona que
más tiempo se ha llevado allí,
pues formó parte de la prime-
ra promoción de alumnos y
ha trabajo en su cocina du-
rante 47 años. “Ese momento
no se me va a olvidar jamás.
Junto con el nacimiento de
mis hijos, puede que sea uno
de los momentos más espe-
ciales de mi vida”, reconoce.

En estos momentos, Cha-
ro se encuentra en período de
adaptación a su nueva vida,
algo que le costó un poquito
más durante los primeros dí-
as. Poco a poco se va hacien-
do a una nueva rutina en la
que quiere invertir tiempo en
estar con los suyos y en una
de sus grandes aficiones, que
es viajar, teniendo un destino
pendiente que le hace espe-
cial ilusión: París.

Terminamos la conversa-
ción con nuestra protagonis-
ta y no quiere despedirse sin
mostrar su agradecimiento
por el sinfín de mensajes y fe-
licitaciones que recibió tras
ser homenajeada en el CEIP
Juan Ramón Jiménez, algo
por lo que da “las gracias a
todo el pueblo de Cartaya,
porque he visto que me apre-
ciaba mucha más gente de la
que pensaba”.

Redacción: Juan R. Foncueva
26 de Junio

Rosario Gómez Moreno na-
ció el 4 de septiembre de
1959. En el pueblo casi todo
el mundo la conoce como
Charo la cocinera, pues la vi-
da de nuestra protagonista de
este mes va íntimamente liga-
da al CEIP Juan Ramón Jimé-
nez, centro que recientemen-
te celebraba su 50 aniversa-
rio y en el que Charo ha tra-
bajado, precisamente, casi 50
años. Casada con Antonio
Navarro, ambos tienen dos
hijos (Antonio y Esther) y 4
nietos (Candela, Daniela,
Eliecer y Antonio). Tras más
de media vida trabajando,
Charo está aún adaptándose
a su nueva vida como jubila-
da, invirtiendo su tiempo en
disfrutar de su familia y en
uno de sus entretenimientos
favoritos: viajar.

Una imagen de antaño. De izquierda a derecha: Charo Gómez, Paqui Guerrero, Pepi Macías y Charo,
“una niña de Hinojos que trabajó con nosotros muchos años”, explica nuestra vecina.

Gente excelente



Cartaya • Eventos

El Recinto Ferial acogerá la 5ª Velada del Nazareno y Dolores
Se celebrará el 6 de julio, a partir de las 20’00 horas, y contará con sorteos de regalos y distintas actuaciones

La Hermandad de Nuestro Padre Jesús Nazareno y Nues-
tra Señora de los Dolores organiza su ya tradicional vela-
da para dar la bienvenida al verano. Una jornada de con-
vivencia que este año suma su quinta edición y en la que
la buena comida, las actuaciones y los sorteos serán el
principal reclamo.

Así, el evento se llevará a cabo el próximo 6 de julio en
el Recinto Ferial, a partir de las 20’00 horas, y Cartaya
volverá a vivir un evento que en los últimos años no para
de aumentar en arraigo. Y es que se viene celebrando de
forma ininterrumpida, salvo el año de parón obligado
por la pandemia, y creciendo desde su primera edición.
Un crecimiento que ha hecho que desde la nueva directi-
va de la Hermandad, la velada se trasladara al Recinto
Ferial, ubicación que otorga más espacio y mayor como-
didad tanto para organizadores como para asistentes.

En el apartado de los sorteos, los asistentes podrán
conseguir, si la suerte les sonríe, una noche de hotel para
dos personas en el hotel Playas de Cartaya, dos entradas
para el Aquopolis de Cartaya o un paseo para dos perso-
nas en el barco Transbordadores Playas de Cartaya. A lo
largo de la velada, el Grupo Joven de la Hermandad irá
vendiendo papeletas para participar en dichos sorteos,

que se irán realizando durante el transcurso de la noche.
Por su parte, en el capítulo de actuaciones destacan el es-
pectáculo que ofrecerá la Academia Municipal de Baile y
la música que pondrá el Dj Ale Abreu.“Es, ante todo, una
jornada de convivencia con nuestro pueblo, que permite
a la Hermandad salir del ámbito de la solemnidad cofra-
de y con el que queremos mostrar nuestro agradecimien-
to a nuestros vecinos y vecinas por el apoyo que nos
dan”, explica la Hermana Mayor, Isabel Orta. 

Este jornada, que además sirve a la Hermandad para
recaudar fondos, se antoja este año más emotiva si cabe
dada la Semana Santa, pasada por agua, que reciente-
mente vivimos. Una Semana Santa sin salidas procesio-
nales en la que, no obstante, “se vivieron momentos emo-
cionantes dentro de la parroquia”, apunta Isabel Orta,
que desea “invitar a todo el pueblo de Cartaya, como
también a personas de los pueblos de alrededor, a que es-
tén con nosotros en esta velada, en la que pasaremos una
gran noche, disfrutando de buenos momentos y de las ta-
pas que se ofrecerán, todas caseras y a precios popula-
res”, además de “dar las gracias al Ayuntamiento de Car-
taya y a todos los comercios y personas que han colabo-
rado con nosotros”.
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Agricultores y regantes cartayeros continúan
trabajando por la viabilidad del sector

La Comunidad de Regantes Chanza Piedras continúa incidiendo a las administraciones pertinentes en las infraestructuras
necesarias para el mantenimiento y viabilidad de las superficies de riego que actualmente tienen nuestros agricultores. En
este sentido, ha habido avances respecto al inicio de las obras del desdoble del Túnel de San Silvestre, cuyos trabajos, pre-

sumiblemente, comenzarán en breve. Mientras tanto, se espera que la administración dé los pasos necesarios respecto a
otras gestiones e infraestructuras. De forma paralela, los regantes cartayeros redoblan esfuerzos para rentabilizar al máxi-

mo los recursos de que disponen en una situación de escasez de agua. Un claro ejemplo de ello son las dos plantas fotovol-
taicas que tienen en funcionamiento, las cuales contribuyen al ahorro energético y a la sostenibilidad medioambiental.

Una de las plantas fotovoltaicas para autoconsumo de la Comunidad de Regantes Chanza Piedras.

El sector agrícola cartayero,
como el del resto de la pro-
vincia, continúa pendiente
de avances en las gestiones y
actuaciones que garanticen
la viabilidad y supervivencia
del sector. Y es que tras vivir
unos meses en una situación
de extrema necesidad, en los
que, recordemos, había unas
restricciones al riego agrícola
del 50%, las lluvias del mes
de abril permitieron la reduc-
ción en dicha restricción al
25%. Una reducción que
permitía la finalización de la
actual campaña, pero poco
más. 

En la actualidad, y entran-
do en la sequía estival, típica
del clima Mediterráneo de
esta zona del planeta, el por-
centaje total de agua embal-
sada en la provincia de Huel-
va es del 48’44%. Una cifra
ligeramente inferior a la que
había hace unos dos meses.
Si miramos los tres embalses
de referencia para la Comu-
nidad de Regantes del Chan-
za Piedras, el porcentaje de
agua embalsada en el embal-
se del Chanza es del 49’70%,
8 puntos más que el año pa-
sado por estas fechas. Pero la
sequía estival ya se va notan-
do, pues el embalse del
Chanza contaba a principios
de abril de este 2024, justo
después de las lluvias de
principios de la Primavera,
con un 60% de agua embal-
sada.

Por su parte, el embalse
del Piedras cuenta con un
78’33% de agua embalsada y
la Presa del Andévalo con un
33’75%. 

No obstante, el saldo de
agua almacenada respecto al
pasado mes de abril es nega-
tivo en los embalses de im-
portancia para los regantes
cartayeros. Y es que mientras
el embalse del Chanza cuenta
con una capacidad total de
338 hm³, y la Presa del Andé-
valo con 634 hm³,  el embal-
se del Piedras, que es el que
mayor porcentaje de agua al-

macenada tiene, sólo cuenta
con 60 hm³. 

INFRAESTRUCTURAS

Es por ello que desde la Co-
munidad de Regantes se si-
gue incidiendo en la ejecu-
ción de las infraestructuras
hidráulicas que la provincia
de Huelva necesita, como la
Presa de Alcolea, Boca Chan-
za I y II  o el desdoble del Tú-
nel de San Silvestre, entre
otras. Respecto a esta última,
Pedro Tejada Chaves, presi-
dente de los regantes cartaye-
ros, forma parte de la Plata-
forma por el Túnel de San
Silvestre y se encuentra en
permanente contacto con la
Subdelegada del Gobierno,
quien recientemente mani-
festaba que las obras, una vez
finalizados trabajos previos
como las catas, tienen previs-
to comenzar en breve. Aun-
que con demora, esta noticia

es bien recibida por regantes
y agricultores, que ven cómo
está más cerca un primer pa-
so “para acometer las infraes-
tructuras que se necesitan
para mantener el riego ac-
tual. No olvidemos que di-
chas infraestructuras y ges-
tiones que se reclaman desde
el sector no son para ampliar
la superficie de riego, sino
para mantener el sistema ac-
tual”, apunta Pedro Tejada.

Otra de las gestiones de
las que el sector agrícola car-
tayero está pendiente es de la
renovación de los Convenios
de Albufeira, que regula la
administración y uso hídrico
de las cinco cuencas hidro-
gráficas que comparten Es-
paña y Portugal. Este conve-
nio contempla la posibilidad
del aporte de agua desde el
embalse de Alqueva, en la re-
gión del Alentejo de Portu-
gal, en situaciones de sequía
como la actual. Esta es una

cuestión de gran importancia
y relacionada con los Bombe-
os de Boca Chanza. Una im-
portancia que reside sobre
todo en el hecho de que a par-
tir de los meses de mayo y ju-
nio, con la sequía estival, las
aguas de las lluvias dejan de
correr y el agua del mar va to-
mando fuerza en las tierras
próximas a la costa. Esto ha-
ce que aumente el tapón sali-
no y que gran parte de las
aguas de Boca Chanza pier-
dan calidad, al aumentar la
salinidad. No obstante, con
la presa de Alqueva desem-
balsando agua desde el norte,
pues recordemos que tiene
que desembalsar por norma-
tiva de forma periódica, el ta-
pón salino es arrastrado
aguas abajo, permitiendo a
nuestros agricultores obtener
agua óptima para el riego
gracias a los bombeos de Bo-
ca Chanza. Es por todo lo an-
terior por lo que la renova-

ción de los Convenios de Al-
bufeira se antoja fundamen-
tal, habiéndose entablado
conversaciones entre los Go-
biernos de Portugal y España
para avanzar a este respecto,
aunque aún sin novedades
significativas.   

EFICIENCIA ENERGÉTICA

Mientras la Comunidad de
Regantes Chanza Piedras si-
gue insistiendo en las cues-
tiones anteriores, de forma
paralela trata de ‘capear el
temporal’ de la escasez de
agua con trabajo e inversión
para exprimir al máximo los
recursos. En este sentido, ca-
be destacar que los regantes
tienen en marcha dos plantas
fotovoltaicas. La primera de
ellas, realizada con fondos
propios, se puso en marcha
hace aproximadamente un
año y la segunda, puesta en
marcha gracias a fondos pro-

pios y a una subvención de la
Junta de Andalucía que cu-
bría el 60% del coste de la
obra, comenzó a funcionar
en el mes de enero. Así, entre
ambas “estamos cubriendo
en torno a un 50%-60% del
consumo eléctrico, lo que su-
pone un gran ahorro que, en
términos económicos, nos ha
ahorrado unos 150.000 eu-
ros en un año, en el caso de la
primera, y nos supondrá aho-
rrar entre 60.000 y 70.000
euros al año en el caso de la
segunda”, explica Luis de So-
to, director técnico de la Co-
munidad de Regantes Chan-
za Piedras. Además, la comu-
nidad de regantes ya ha soli-
citado otra subvención para
poner en marcha una tercera
planta fotovoltaica y se en-
cuentra estudiando la posibi-
lidad de una cuarta. 

Y es que dada la situación
actual, y aun huyendo de dis-
cursos catastrofistas, la su-
pervivencia y viabilidad del
sector se atribuye, en un alto
porcentaje, al esfuerzo y de-
dicación de los agricultores,
así como al incesante trabajo
y al buen hacer de las comu-
nidades de regantes, en nues-
tro caso, de la Comunidad de
Regantes del Chanza Piedras.   

FRUTOS ROJOS

Para finalizar, cabe destacar
que de gran parte de las nece-
sidades del sector se habló en
el recientemente celebrado
IX Congreso Internacional
de Frutos Rojos, celebrado
en Huelva. Un encuentro en
el que participaron más de
1700 congresistas y unas 60
empresas del sector, y en el
que los agricultores y regan-
tes cartayeros estuvieron pre-
sentes. Las cifras de asisten-
cia y participación dejaron
constancia de la importancia
de los frutos rojos de nuestra
provincia, líder del sector a
nivel internacional a pesar de
los obstáculos que cada día
tiene que sortear.

Cartaya • Sector Primario
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Cartaya • Deportes

Las embarcaciones ‘Rusalka’ y ‘Sarapin
II’ se imponen en la XVIII edición de la
Regata ‘Memorial Vicente Escudero’ 

Una decena de tripulaciones completaron las 14 millas entre el Rompido e
Isla Canela, recorrido de esta tradicional prueba náutica, que ha inaugurado

las regatas que durante el verano tienen lugar en la desembocadura del
Piedras. En ORC 4, el triunfo fue para la embarcación ‘Rusalka’, llegando la

embarcación ‘Coco’ en segundo lugar, con ‘Notenom’ completando el
podium. Por su parte, en ‘ORC 5’ ganó la embarcación ‘Sarapin II’, quedan-

do ‘Tosca I’ y ‘Haizea’ en segunda y tercera posición, respectivamente.

Las Escuelas Deportivas Municipales echan
el cierre a la temporada 2023/24

Cerca de un millar de niños y niñas participaron en la jornada de conviven-
cia que sirvió para despedir las escuelas deportivas hasta el curso que viene

Clausurado con éxito el programa ‘Deporte en
la naturaleza’ con la ruta del Camino de

Santiago como broche de oro
Más de 30 cartayeros y cartayeras realizan el tramo, de 118 kilómetros,

entre Sarriá y la capital de la comunidad autónoma de Galicia

Por primera vez, más de una
treintena de cartayeros y
cartayeras han realizado
una ruta de 118 kilómetros
entre Sárria y Santiago de
Compostela, de la mano del
Área de Deportes del Ayun-
tamiento de Cartaya. La pri-
mera teniente de alcalde y
concejala de Deportes, Eva
Moya, les recibe a su llegada
a la localidad y destaca “el
salto que con esta iniciativa
novedosa ha dado este pro-
grama municipal que ha re-
gistrado una gran participa-
ción”.

Con más de medio cente-
nar de usuarios y usuarias

Cartaya arropa a Antonio Bendala en su
reto solidario ‘1 kilómetro, 1 árbol, 1 vida’

El corredor sanjuanero
recorre todos los muni-
cipios onubenses para
promover la donación
de órganos y gozó de

un cálido recibimiento
a su paso por nuestra

localidad, donde recibió
una metopa con el
escudo de Cartaya.

30 equipos procedentes de España, Portugal y
Francia vuelven a darse cita en nuestra

localidad para jugar la Gañafote Cup del Verano

como media de participantes
en cada una de las 6 rutas
anteriores, más los partici-
pantes en esta última ruta, el
balance de la edición de este

año del Programa ‘Deporte
en la Naturaleza’, “no puede
ser más positivo”, apuntaba
la responsable municipal del
Área de Deportes.

En el presente curso,el Ayun-
tamiento ha ofertado 14 es-
cuelas deportivas: Balonces-
to, patinaje, fútbol, fútbol sa-
la, multideporte, psicomotri-
cidad, pre-fútbol, natación,
tenis, atletismo, vóley, pádel,
ajedrez y gimnasia rítmica.
Así, han participado en las

mismas 850 niños y niñas, a
los que se suman los 630
alumnos que han formado
parte de las actividades para
adultos, los 200 que han par-
ticipado en ligas y competi-
ciones y los 180 que lo han
hecho en el programa de ‘De-
porte en la Naturaleza’. 

Los responsables munici-
pales que asistieron a la jor-
nada de convivencia para
despedir las escuelas deporti-
vas emplazaron a los partici-
pantes “a descansar durante
el verano y reponer fuerzas
para no faltar a su cita con el
deporte en septiembre”.

Cartaya volvió a ser sede de
la prestigiosa Gañafote Cup,
en esta ocasión de su edición
veraniega. Así, las instalacio-
nes cartayeras acogieron par-
tidos de las categorías cadete
e infantil de este torneo de
fútbol base en crecimiento.
El CD Leganés y el CDC
Nuevo Molino se impusieron
en el primer caso, mientras
que el CD Los Rosales hizo lo
propio en el segundo.

La primera teniente de al-
calde y concejala de Depor-
tes, Eva Moya, asistió a la en-
trega de trofeos, donde des-
tacó “la importancia de que
treinta equipos procedentes
de España Portugal y Francia
hayan recalado en nuestro
municipio”.
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Cómo empezar desde la nada: De abrir ‘La Casa el
Palo’ para sacar adelante a la familia a conformar
un grupo que ahora tiene 4 negocios hosteleros

Miguel Ángel posa orgulloso en ‘La Casa el Palo’.

Este mes dedicamos esta sección para conocer un poco mejor al Grupo El Palo, propiedad de los rompieros Rocío y Miguel Ángel, que empezaron  “desde muy abajo”, como recuerda la propia Rocío,
y en la actualidad regentan algunos de los mejores establecimientos hosteleros no sólo del municipio de Cartaya, sino de toda la Costa de la Luz.

Rocío comienza a contarnos
los inicios de sus estableci-
mientos. Dado el éxito, y la
fama, que actualmente tie-
nen, cualquiera, inclusive és-
te que escribe, podría presu-
poner que este proyecto era
algo totalmente premedita-
do, un sueño por el que lleva-
ban años luchando, pero na-
da más lejos de la realidad. El
inicio de todo fue un momen-
to difícil que Miguel Ángel
pasó, pero nuestro vecino sa-

có fuerzas de flaqueza, y vaya
cómo lo hizo: “Todo comien-
za hace 14 años. Éramos casi
dos niños. Mi hermano tuvo
un accidente y perdió la vi-
sión del ojo derecho, por lo
que se vio obligado a dejar
los estudios porque se marea-
ba mucho, le daban dolores
de cabeza constantes, etc. Un
día, viniendo de las curas, me
comentó que quería montar
un negocio hostelero. Si te
soy sincera, yo no estaba muy
por la labor, no me apetecía
dedicarme a la hostelería, pe-
ro viendo el momento por el
que estaba pasando mi her-
mano, que tuvo que dejar la
carrera de Relaciones Labo-
rales, accedí para apoyarle.
Eso sí, una vez que empeza-
mos, aunque lo hicimos con
poquísimos recursos, le echa-

mos mucha ilusión. Empeza-
mos muy desde abajo, pero
hemos invertido muchísimo
esfuerzo y poco a poco fue-
ron surgiendo nuevas opor-
tunidades para abrir más lo-
cales, siempre poniendo la
misma filosofía de cariño y
esfuerzo a lo que hacíamos”,
resume Rocío.

Así nace ‘La Casa el Palo’,
ubicado en el Paseo Marítimo
número  45, en el que empie-
zan “poco a poco y luego ya
fuimos metiendo atún, arro-
ces y todas las especialidades
por las que se nos conoce”,
apunta Rocío. El éxito de ‘La
Casa el Palo’ motiva a los
hermanos que, siempre con
la inestimable ayuda de sus
padres, comienzan a abrir
nuevos locales que terminan
por consagrarlos como au-

ténticos referentes de nuestra
gastronomía. Otro de sus es-
tablecimientos es ‘La Gran
Burguesa’, especializado, co-
mo su nombre indica, en
hamburguesas. Ubicado en la
Calle Puerto número 2, este
local iba a servir de almacén
para ‘La Casa el Palo’, pero
“vimos que era un local gran-
de y para amortizarlo monta-
mos ‘La Casa el Palo Delica-
tessen’, donde ofrecíamos
conservas, chacinas y otros
productos típicos de la zona.
Después pasó a ser ‘La Casa
de los Palillos’, donde ya in-
troducimos las hamburgue-
sas para terminar especiali-
zándonos en esto y llegar has-
ta lo que es hoy”, narra Ro-
cío. ‘La Patera’, en la Calle
Nao número 1 y ‘Fango’, en
el Paseo Marítimo número

49, completan los 4 estable-
cimientos hosteleros de los
que consta el Grupo El Palo.
Respecto a ‘Fango’, es el últi-
mo establecimiento del gru-
po y “será un restaurante en-
focado a copas y demás en
verano y con vistas a acoger
celebración de eventos entre
octubre y junio”, apunta
nuestra vecina.

Aparte de todo lo anterior,
el Grupo el Palo también tie-
ne 6 apartamentos turísticos,
situados en la Calle Virgen
del Carmen número 20. Todo
esto hace que el grupo, surgi-
do de la nada únicamente con
el esfuerzo y el buen hacer de
dos hermanos y sus padres,
vaya a tener este verano entre
90 y 100 trabajadores, entre
los que hay que destacar a
“nuestro maitre, que es una

máquina, Felipe Marmesat; y
el jefe de cocina, otro enorme
profesional, Cristian Gutié-
rrez”.

LA CLAVE DEL ÉXITO

Analizando la envergadura
en conjunto del grupo, y el
éxito de cada uno de los esta-
blecimientos de forma indivi-
dual, le tenemos que hacer a
Rocío una pregunta obliga-
da: ¿Esperabais llegar a don-
de habéis llegado? La res-
puesta no puede ser más ilus-
tradora: “No esperábamos
tanto. De hecho, yo hay veces
que sigo sin creérmelo. Nos-
otros queríamos vivir de la
hostelería por las circunstan-
cias que te comentaba, a lo
que se sumaban más dificul-
tades familiares, como el he-

Redacción: Juan R. Foncueva
29 Junio

Los hermanos Miguel Ángel
y Rocío Guerrero Burgos, de
35 y 39 años respectivamen-
te, son probablemente dos de
los mejores embajadores de
El Rompido. Y es que una de
las muchas maravillas que
tiene este pedazo de paraíso
es la enorme calidad de nues-
tra gastronomía. Y en esas li-
des, nuestros dos vecinos son
unos cracks. Comenzaron
con ‘La Casa el Palo’, que tu-
vo un éxito muy por encima
de lo que ellos esperaban, ya
que eran nuevos en el sector.
No obstante, y sin saberlo,
estaban andando con paso
firme el camino hacia la exce-
lencia hostelera. Eso permi-
tió que fuesen abriendo nue-
vos establecimientos, con-
tando ahora con un total de
4. 

Llamamos a Miguel Ángel
para que nos contara el secre-
to de su éxito y la historia de
su aventura en la hostelería.
“Te paso el contacto de mi
hermana y que ella te cuente
mejor, que es la que lleva to-
do ésto”, nos dice. Y comen-
zamos a hablar con Rocío.
Ahí nos damos cuenta de una
de las primeras claves, que
no es otra que el hecho de
que los dos hermanos traba-
jan con una sincronización
prácticamente milimétrica.

Rocío sonríe ante la cámara.
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Aquí empezó todo: ‘La Casa el Palo’ fue el primer establecimiento que Miguel Ángel y Rocío abrieron.

Imagen del interior de ‘La Gran Burguesa’.

cho de que mis padres esta-
ban parados y tenían una hi-
poteca alta. Era una situación
difícil y queríamos, simple-
mente, salir de ella. Luego,
todo ha ido mucho mejor de
lo esperado, pero no sólo gra-
cias a mi hermano y a mí. Mis
padres han sido clave. Aun-
que todo esto está a mi nom-
bre y al de mi hermano, sin
mis padres nada de esto ha-
bría sido posible”.

Aunque ahora, al hablar
del Grupo El Palo, todo pare-
cen noticias positivas y sólo
vemos la cara amable, cual-
quier persona que haya tra-
bajado en hostelería sabe lo
difícil, y sacrificado, que es
hacer simplemente que tu ne-
gocio ‘empate’, es decir, que
los ingresos que se obtengan
te den sencillamente para cu-
brir gastos y tener un sueldo.
Son muchísimos los estable-
cimientos que cierran cada
año porque ni siquiera llegan
a ‘empatar’. Por eso, conse-
guir cubrir gastos, sacar un
sueldo y obtener rendimiento
para poder invertir en nuevos
establecimientos, hasta llegar
a tener 4, es algo ante lo que
nos tenemos que quitar el
sombrero y que no ha surgido
por ciencia infusa: “Al princi-
pio era una locura. No tenía-
mos verano y había que estar
diciendo que no constante-
mente a planes. A salidas con
amigos, a bodas, a despedi-
das, a gran parte del tiempo
libre...”, recuerda Rocío.

Pero si el esfuerzo y el sa-
crificio han sido los pilares
del éxito, la atención a todos
los detalles ha terminado por
construir el edificio. En ese
sentido, el amor por lo que se
hace, la calidad de los pro-
ductos, el seguir innovando
para hacer que el cliente se
sienta a gusto, el buen servi-
cio a los comensales, etc., son
partes de un puzle en el que
todas las piezas son igual de
importantes. “Cada vez más,
y sobre todo en la costa de
Huelva, la gente pide calidad.
Tú no puedes ofrecer produc-
tos que no sean de calidad y
cobrarlos como si lo fueran,
tanto por ética como por ren-
tabilidad, porque la gente no
es tonta. Yo no quiero que la
gente se sienta engañada y,
de hecho, aunque por aquí
pasan muchísimas personas
durante todo el año, hay mu-
chos veranos en los que ves
las mismas caras y la clientela
te saluda y te pregunta cómo
va la cosa. El que los clientes
estén encantados de volver es
algo que nos hace sentirnos
muy orgullosos”, comenta
Rocío al respecto. 

Una de las ventajas con la
que juegan Miguel Ángel y
Rocío, aparte del embrujo
que ejerce el enclave natural
de El Rompido, es el hecho
de que la localidad ha evolu-
cionado mucho y ha conse-
guido subvertir la temida es-
tacionalización del turismo,
que traía veranos muy fuertes

desde el punto de vista eco-
nómico, pero con períodos
duros durante el resto del
año. “Antes sí se notaba eso,
pero mi experiencia es que
esa diferencia abismal ya no
existe. Claro que en verano
hay un pico gordísimo, pero
durante el año, ahora hay
más gente que antes. Desde
personas de la provincia que
cogen el coche y vienen a co-

mer un día, hasta gente que
quiere pasar unos días aquí
fuera de temporada de vera-
no”, analiza la propietaria
hostelera. 

Todo esto es causa y a la
vez consecuencia del enorme
cambio y evolución que El
Rompido ha experimentado
en los últimos tiempos. Pero
a pesar de esta evolución, pa-
ra la copropietaria del Grupo

el Palo “una de las cosas de
las que creo que podemos
presumir es que El Rompido,
a pesar de su crecimiento, si-
gue teniendo el encanto de
pueblo marinero. El creci-
miento urbanístico está regu-
lado y se mantiene un equili-
brio entre desarrollo y soste-
nibilidad”.

Nuestra charla con Rocío
llega a su fin y, haciendo gala

de la amabilidad que en todo
momento atesora, no quiere
olvidarse de “dar las gracias a
todos nuestros clientes por
confiar en nosotros y por el
trato que siempre nos dan.
Nosotros seguiremos traba-
jando con el mismo cariño y
la misma honestidad, porque
entendemos que así es como
se consiguen y se deben hacer
las cosas”.

El enclave en el que está situado ‘La Patera’ es inmejorable.

El Rompido en el corazón



El Motoclub Cartaya comienza a planificar
la I Feria de la Moto de Huelva

El club cartayero cumple 35 años en 2024 y, para festejar tal ocasión, aparte de la tradicional celebración de su cumplea-
ños, quiere poner en marcha una feria temática dedicada al mundo de la moto, la primera de la provincia de Huelva.

Miembros de la directiva del Motoclub Cartaya: José Ángel, Paco (Ponce), Paco (Soto), Pepe y Antonio.

El Motoclub Cartaya es una
de las entidades con más
años de trayectoria en nues-
tro municipio. Y es que el
club cartayero cumple en
2024 la friolera de 35 años.
Tres décadas y media de pa-
sión por el mundo de las mo-
tos, llevando el nombre de
Cartaya por lo largo y ancho
de la geografía española y
más allá, pues los moteros
cartayeros son asiduos de
concentraciones y eventos en
ciudades de Portugal.

En la actualidad, el club
cuenta con 32 socios, algu-
nos de los cuales están desde
la fundación de la entidad, y
su presidente es, desde el pa-
sado 1 de junio, Paco Soto,
miembro del Motoclub Car-
taya desde 2007: “Paco Pon-
ce, el presidente saliente, nos
comentó que quería tomarse
un respiro y me ofrecieron
acceder a la presidencia y
acepté, me apetecía probar.
Como por mi trabajo a veces
no podré atender todos los
compromisos del club como
me gustaría, Paco Ponce y yo
hablamos y acordamos que
yo me quedara en la presi-
dencia y entre él, como vice-
presidente, y yo, seguiríamos
llevando adelante los asuntos
del día a día del club”, expli-
ca Paco Soto, quien, cuando
le preguntamos por su afi-
ción a las motos, nos respon-
de de forma ilustradora: “Yo
tengo moto desde el año
2006 o así. Para mí, es una
manera de desconectar de la
vida laboral y de los proble-
mas en general. Es ponerme
el casco y evadirme. Para mí,
esto es ‘cascoterapia’ o ‘mo-
toterapia’, como quieras lla-
marlo. Luego, esta afición
también te permite conocer a
muchas personas y entablar
amistades, no sólo a nivel de
nuestro club, sino en todos
los sitios a los que vamos. Y
ésta es otra de las cosas que
tiene este mundo, que al ir de
aquí para allá a distintos
eventos, conocemos muchísi-
mos lugares distintos. Yo,
por ejemplo, menos Galicia,
que lo tengo ya en mente, me
conozco toda España”. 

Pero la agenda de eventos
del Motoclub Cartaya no se
circunscribe exclusivamente

a ir a concetraciones y rutas
que organizan otros clubes,
asociaciones o peñas. Los
moteros cartayeros tienen
distintos actos propios a lo
largo del año, siendo los dos
más importantes la Concen-
tración ‘Playas de Cartaya’,
que este año se celebra el
próximo 13 de julio en la se-
de del club (cuya dirección es
Carretera Nacional 431, km
111), y el aniversario del
club, que cada año tiene lu-
gar durante el primer fin de
semana de noviembre.

Precisamente para el ani-
versario de este año, desde el
club se quiere hacer algo es-
pecial. Nada más y nada me-
nos que la I Feria de la Moto
de la Provincia de Huelva:
“Esta feria va a ir enfocada,
lógicamente, al mundo de la
moto. Vendrán marcas de

motos, de ropa, también ha-
brá conciertos, etc. Estamos
mirando todos estos detalles
con el Ayuntamiento y con
una empresa que es la que se
está dedicando a buscar las
marcas que van a participar.
Iremos dando más informa-
ción a medida que se vaya de-
finiendo el evento, pero des-
de ya me gustaría invitar a to-
dos los clubes que quieran
venir, tanto a aquellos con
los que tenemos relación co-
mo a aquellos que no conoce-
mos. Al igual que están total-
mente invitados, y serán reci-
bidos con los brazos abiertos,
todos los moteros que no es-
tán en ningún club”, explica
el presidente.

Pero al margen de los
eventos lúdicos centrados en
el mundo de la moto, desde el
club se lleva a cabo una enor-

me acción social. Así, los
miembros del Motoclub Car-
taya realizan frecuentemente
recogidas de alimentos para

el comedor social de Cartaya,
por poner un ejemplo, y hace
unos años realizaban la ‘Re-
cogida de Papá Noel’, una ac-

tividad que “hace 3 o 4 años
que, por desgracia, no se ha-
ce, pero que tenemos inten-
ción de recuperar. Consistía

Cartaya • Ocio y Entretenimiento
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Miembros del club cartayero en la pasada edición de la Ruta de Villablanca.
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en recoger caramelos y de-
más y, después, repartirlos
por el pueblo en nuestras mo-
tos, todos vestidos de Papá
Noel. A los niños les encanta-
ba”, apunta Soto.

Sobre la afición al mundo
de las motos, nos cuenta Pa-
co Soto que no tiene por qué
ser “una afición cara. Lógica-
mente, eso depende de los ki-
lómetros que hagas, de la
moto que tengas, etc. Yo,
gracias a Dios, me lo puedo
permitir y a mi pareja tam-
bién le gusta, que ese es tam-
bién un aspecto importante”.
Una afición que tiene múlti-
ples beneficios y atractivos
que van mucho más allá de
rodar por el asfalto. Y es que
el amor a las motos se con-
vierte en elemento de unión
entre personas y pueblos dis-
tintos y distantes, lo que per-
mite a los moteros conocer
mundo, además de tener con-
tacto con otras culturas y for-
mas de entender y ver la vida:
“Yo creo que eso es muy po-

El Motoclub Cartaya, acompañando al Motoclub Kilómetro 0 en su aniversario.

Cartaya • Ocio y Entretenimiento

Reponiendo fuerzas tras una de las muchas recogidas de alimentos que los moteros cartayeros realizan de forma altruista.

sitivo por muchos motivos.
Conocer a gente tan distinta
te permite tener la mente
abierta y hacer amistades que
jamás te imaginabas. Tengo
la experiencia, por ejemplo,
de haber conocido a gente de
América que estaba dando la
vuelta al mundo y, al pasar
por Huelva, les hemos abier-
to las puertas de nuestra se-
de. Lo mismo ocurre con clu-
bes de otras provincias o de
Portugal, que vienen a visi-
tarnos y nosotros después les
devolvemos la visita y se for-
ja una bonita amistad”, refle-
xiona Paco Soto, quien no
quería dejar pasar la oportu-
nidad, en la línea del club
cartayero de abrir sus brazos
y su corazón a todo aquél que
desee conocerlos, de “invitar
a todo aquél que lo desee a
nuestra casa. El mundo de la
moto es un mundo muy
abierto y acogedor, en el que
suele reinar la armonía y nos-
otros, desde nuestro club, fo-
mentamos este deseo”.

Cartel de la Concentración Motera ‘Playas de Cartaya’, que tendrá lugar el 13 de julio. Los cartayeros reciben en su sede al club Moto Malta Faro Portugal.
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“En estos momentos me encuentro más fuerte y
motivado que nunca. Queda Simón para rato”

El habilidoso atacante cartayero, en su paso por el Cartagena.

Sección patrocinada por Onuba Outlet:

Este mes, en la sección ‘MVP Cartaya’, hablamos con Simón Moreno, que esta temporada militó en el Intercity, habiendo sido un año difícil pa-
ra el club alicantino. Sin embargo, a nivel individual, el atacante cartayero ha gozado de minutos y ha recuperado sensaciones tras una etapa

de lesiones. Actualmente es agente libre y algunos rumores lo vinculan al Recre... Y los aficionados estaríamos encantados de su retorno.

Simón Moreno Barroso nació
el 2 de julio de 1997. Es una

persona de sobra conocida en
nuestra localidad, y fuera de
ella, pues forma parte de la

saga Moreno-Barroso. Delan-
tero, al igual que su hermano
Joselu, pasó de las categorías
inferiores del Cartaya a las del
Recre. Y de ahí, al Villarreal,
como su hermano. En la can-
tera amarilla ingresa con tan

sólo 12 años y va ascendiendo
escalafones hasta llegar al fi-
lial, siendo incluso internacio-
nal con la selección española
en categorías inferiores. En el
Villarreal B, tal y como su pro-

yección apuntaba, termina
destacando, especialmente

en la temporada 2018/19, en
la que, en 2ªB, anota 13 goles
en 36 partidos. Se le quedaba
pequeño el filial amarillo y de
ahí pasa, en pocos meses, por
Almería y Málaga, pero la con-
vulsa situación de estos clu-

bes, con jeques de por medio,
no le permite asentarse en

Segunda División. Tampoco ha
tenido suerte en los últimos
años con las lesiones, lo que

ha sido un obstáculo para des-
puntar en su paso por Carta-

gena, Mirandés e Intercity. Sin
embargo, después de la tor-

menta siempre viene la calma
y el atacante cartayero ha po-
dido disputar esta temporada,
en la 1ª RFEF, un total de 24

encuentros. Parece que lo pe-
or ha pasado y nuestro paisa-
no se ve con fuerzas y motiva-
ción para proseguir su ascenso
en el punto en el que lo dejó,
pues su calidad no es algo de

lo que nadie haya dudado
nunca.

_ La primera pregunta,
dados los rumores que han
salido últimamente, es obli-
gada. ¿Qué hay de la posibili-

dad de que recales en el Re-
cre este año?

Sinceramente, no sé nada
aún. Hubo contactos la tem-
porada pasada en enero, pero
finalmente no se dio. Este ve-
rano no sé lo que pasará, pe-
ro realmente aún no hay na-
da. Si me preguntas por ilu-
sión, claro que me haría ilu-
sión volver al Recre. 

Siendo de Cartaya y ha-
biendo pasado por la cantera
del Recreativo, poder regre-
sar es algo que me motivaría.
Esta posibilidad, si se diera,
es algo que ilusiona también
en mi entorno. Date cuenta
de que llevo muchos años
fuera y tanto a mis padres co-
mo a mis hermanos también
les gustaría que estuviera
aquí.

_ ¿Qué balance haces de
la temporada en el Intercity?

La verdad es que se han vi-
vido momentos difíciles. Es
una categoría muy complica-
da, con clubes muy potentes
y ha habido cuestiones inter-
nas que no han ayudado de-
masiado al rendimiento de

los jugadores.

_ ¿Han sido esas cuestio-
nes internas las que han lle-
vado a que a estas alturas se-
as agente libre, al igual que la
mayor parte de la plantilla
del Intercity?

No necesariamente. Yo
firmé por un año y, al cum-
plirlo, ambas partes decidi-
mos no continuar. Con las
cuestiones internas que no
han ayudado me refería a que
ha habido algunos problemas
de infraestructuras, a veces
entrenando en un campo, a
veces en otro. También ha
habido problemas de impa-
gos… Todo eso influye en el
día a día de una plantilla.

_ Dada la proyección que
tenías, y sigues teniendo,
¿Sería un paso atrás volver al
Recre militando en la tercera
categoría del fútbol español?

En absoluto. En su prime-
ra temporada en 1ª RFEF, el
Recre ha estado a punto de
meterse en los playoffs de as-
censo. Y todo eso después de
dos ascensos consecutivos.

La gente del club está muy in-
volucrada, desde Jesús Váz-
quez, hasta Abel Gómez, pa-
sando por el director deporti-
vo y toda la gente del Recre
en general. Después de una
época convulsa, se están ha-
ciendo bien las cosas y, por
eso y por el factor emocional,
en absoluto sería dar un paso
atrás.

_ Sea en el Recre o en el
club en el que milites la pró-
xima temporada, tras unos
años sin poder asentarte en
un equipo, ¿Buscas tener
continuidad en un club?

Claro, todo futbolista bus-
ca tener estabilidad y estar
cómodo durante varios años
en un equipo, pero por dis-
tintas circunstancias no se ha
dado, por eso cada año he-
mos intentando buscar la me-
jor opción. También es cierto
que a veces vienen etapas, co-
mo la que he pasado de lesio-
nes, que no acompañan.

_ Respecto a las lesiones,
parece que han quedado
atrás pero ha sido una etapa

difícil. ¿Te ronda por la cabe-
za el miedo de volver a caer
lesionado?

Las lesiones pueden pasar
factura psicológica, pero yo
no tengo miedo. Por fortuna,
he quedado bien tras la recu-
peración y este año he podido
jugar 24 partidos, frente a los
6 que pude disputar la tem-
porada anterior. Si no me hu-
biera lesionado de las dos ro-
dillas, no se sabe dónde po-
dría estar ahora, pero de todo
se aprende. Mi familia me ha
arropado mucho, he recibido
mucha ayuda de mi hermano
y de un psicólogo deportivo y,
sinceramente, ahora mismo
me siento más fuerte que
nunca. Esta etapa de las le-
siones me ha hecho madurar
y aprender mucho. Pienso
que he salido fortalecido,
tanto a nivel físico como
mental, y que sólo tengo 26
años y aún me queda mucha
carrera por delante.

_ ¿Cómo recuerdas el mo-
mento en el que te vas, sien-
do un niño, a Villarreal?

Fue un poco difícil, sobre

todo al principio. Date cuen-
ta de que tenía sólo 12 años.
Sí es cierto que tuve la suerte
de que mi hermano Joselu es-
taba en la residencia del Vi-
llarreal y eso me lo hizo todo
un poco más fácil. Pero me
acuerdo, por ejemplo, de que
en el primer año, un día llamé
a mi padre llorando, dicién-
dole que viniera a por mí. Se
cascó 800 kilómetros para
venir a recogerme, pero final-
mente me quedé. Aunque es
duro, al final te adaptas y
aprendes. También son de
ayuda las facilidades que da
un club con la envergadura
del Villarreal, con una buena
residencia para los futbolis-
tas de cantera, con el colegio
cerca y facilitando mucho las
visitas de los padres para que
todo sea más familiar.

_ Otra pregunta obligada
que creo que alguna vez se
habrá planteado toda Carta-
ya y gran parte de Huelva:
¿Qué tiene la familia Barro-
so-Moreno para sacar futbo-
listas de esta categoría? 

Si te soy sincero, no lo sé.
Mi padre jugó hasta los juve-
niles del Cartaya y poco más,
pero es cierto que desde pe-
queños nos decían que des-
puntábamos y que podíamos
vivir del fútbol. Por fortuna,
y por supuesto con muchísi-
mo sacrificio, hemos podido
dedicarnos profesionalmente
al fútbol. Siempre hemos si-
do conscientes de lo afortu-
nados que somos de poder
ser profesionales del fútbol. 

_ Para finalizar, Simón,
¿Podrías lanzar un breve
mensaje a tus vecinos y veci-
nas de Cartaya?

Que a pesar de los años
que llevo fuera, siempre he
sentido el apoyo directo o in-
directo de mi pueblo, por lo
que estoy muy agradecido. Y
que en estos momentos, me
encuentro más fuerte y moti-
vado que nunca. Queda Si-
món para rato.

Simón y Joselu, en un Mirandés-Tenerife de la temporada 20/21.


